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今日塘下·新塘下10

■见习记者 林瑞蓉

据介绍，该工程前庄段

长 约 800 米 ，东 靠 繁 新 南

路，西临温瑞塘河，南至国

泰路一号大桥（建设中），

北起罗阳大桥。自工程开

工以来，前庄村塘河沿岸施

工现场一派忙碌景象。

在靠近罗阳大桥的一

侧，一台挖掘机正在路面

打孔，身后的路面上密布

着许多小孔。工程负责人

薛知慧介绍，路面破除以

后，要挖地道铺设雨水管，

用于今后温瑞塘河景观排

水。

“地下设施建好后，再

建 设 地 上 设 施 。”薛 知 慧

介 绍 ，根 据 方 案 ，地 面 将

铺 设 花 岗 岩 ，安 装 护 栏 、

座 椅 ，移 植 树 木 ，建 设 休

闲 廊 架 、滨 河 步 道 、亲 水

平 台 等 休 闲 空 间 ，营 造

“迎春蔓挂、水岸同绿”的

景观效果。

此外，沿岸一字排开

的民房墙面也在景观提升

范围内。记者看到，现场搭

起了四五米高的脚手架，两

位粉刷匠正细致地粉刷一

幢房屋外墙。据悉，现在是

第一次打底，两次打底后进

行打磨，再上底漆、面漆。

粉刷匠说，整个墙面提

升大概需要 2 个月，而粉刷

是靠天吃饭的，“今天天气

不错，为了赶进度，我们一

个上午几乎没有休息。”

薛知慧介绍，工程前庄

段预计工期 100 天，考虑到

地面改造与墙面提升互不

影响，因此采取双管齐下的

方式，加快施工进度。

本报讯（见习记者 林瑞

蓉）塘下是我市汽摩配产业重

镇，汽摩配企业遍布全镇。为

了加快汽摩配产业转型升级，

去年该镇重新谋划布局，计划

打造占地 500 亩、投资 30 亿

元的汽车文化创意园。

现在，汽车文化创意园

进展如何？日前，记者向有

关负责人了解情况。

强势拆违
打开项目启动之门

据了 解 ，早 在 多 年 前 ，

市 政 府 曾 谋 划 沿 104 国 道

打 造 一 条“ 汽 车 文 化 走

廊”，初步设计将出入口建

在新渎村一号地块内。但

不少投资商看到该地块盘

踞着大量违章厂房，被“吓

跑 ”了 。 项 目 只 能 暂 时 搁

置。

2016 年 10 月 ，塘 下 镇

掀 起 声 势 浩 大 的“ 大 拆 大

整”专项行动，拆违工作以

破竹之势在全镇开展。新

渎 村 工 业 区 一 号 地 块 、二

号地块拆违提上议程。从

下达拆违通知书到完成全

部 拆 违 行 动 ，塘 下 办 事 处

与 多 部 门 联 动 ，勤 做 企 业

主 思 想 工 作 ，终 于“ 啃 ”下

这块难啃的硬骨头。

塘 下 镇 相 关 负 责 人 介

绍 ，拆 除 新 渎 村 一 号 地 块

违 建 ，相 当 于 拿 到 项 目 的

“ 启 动 钥 匙 ”，可 以 开 启 项

目启动的大门。塘下镇根

据 经 济 发 展 现 状 ，重 新 规

划 布 局 ，将 拆 违 地 块 与 周

边 300 多 亩 土 地 整 合 ，谋

划 打 造 占 地 500 亩 的 汽 车

文化创意园，集售后服务、

维 修 培 训（学 校）、二 手 车

交易、保险理赔、汽车会展

等 于 一 体 ，建 成 后 预 计 产

值 500 亿元。

“门槛”高
设计方案波折多

在完成新渎村工业区

拆违之初，本报在采访汽车

文化创意园建设一事时，了

解到塘下镇与两家有意向

企业对接。

日前，记者致电一位项

目负责人，了解对接情况。

该负责人遗憾地说：“之前

的设计方案被否决了。”

该负责人说，原来的设

计方案因为土地占补平衡

指标太高，不能实施。“我们

希望将汽车文化创意园打

造成一个高档次项目，因此

各方面要求都比较高。门

槛高了，一些不符合条件的

企业就被‘拦’住了。”该负

责人说，目前有两家新的企

业正在对接中。

温瑞塘河塘下段贯穿塘下，是塘下的“母亲河”，见
证了当地的发展变化。

温瑞塘河塘下段景观工程改造提升项目是惠及塘
下群众的工程，也是今年开工的我市第一批重大项目之
一，受到塘下人的关注。

记者昨日了解到，温瑞塘河塘下段景观工程改造提
升项目前庄段正在加速推进。

强势拆违启动项目建设

塘下紧密谋划汽车文化创意园

墙面提升、路面改造双管齐下

移树、拆违，村民积极配合施工

工程赶工不误工期工程赶工不误工期，，村民配合前期工作村民配合前期工作

塘河景观提升改造工程快速推进塘河景观提升改造工程快速推进

粉刷匠在给墙面打底 前庄段现状

前庄段效果图 效果图

记者看到，温瑞塘河前

庄段沿岸留出一个个坑，相

隔一定间距排列。

据悉，沿岸住户原本种

了不少树木，树龄短的只有

几年，长的已经几十年了。

薛知慧介绍，设计方案时曾

考虑因地制宜利用这些树

木，但考察后发现树木品种

多样、高低不齐，现在移植

到村里的公园。

许大爷老两口住在这

里几十年了，屋后的桂花树

栽了有八九年时间，现在也

被移植了。老两口感觉有

些可惜，但更期待景观改造

效果早日显现。许大妈说：

“ 政 府 出 钱 把 环 境 打 扮 漂

亮，我们应该配合。”

前庄村村委会主任庄

建介绍，村民很支持这个工

程，移植树木时二话没说，

个别村民还拆除了违章搭

建的小厨房、小仓库。

“ 我 们 村 对 岸 就 有 一

个 风 景 如 画 的 塘 河 公 园 ，

村 民 看 了 难 免 有 些 羡 慕 ，

总 想 把 家 门 口 的 景 观 建

设 起 来 。”庄 建 说 ，这 个 工

程 可 以 满 足 村 民 的 期 望

了。

基层走走


